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Tras contingencia, apoyamos a los afectados: Toño Ochoa. El presidente pide atención inmediata.   

Los nuevos integrantes de la administración estatal 2022 – 2028 que recién
presentó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, tomaron protesta de manera

oficial en su encargo. 

El diputado federal Carlos Maturino Manzanera manifestó su rechazo a lo
ocurrido en torno a la aprobación de la militarización del país, luego de una
votación donde Morena y el PRI aceptaran la iniciativa.

Pedal Bikers, se organizan y dan el grito. Los ciclistas que saldrán el próximo
fin, aprovecharon las fiestas patrias para junta de información. 

PAG 04 MAS INF.

En el área de salud existen grandes retos, comenzando por una saturación
que existe de hospitales de la capital; también se encontraron adeudos
importantes, informó Irasema Kondo Padilla, recién nombrada titular de la
SSD.
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El presidente pide
atención inmediata

DURANGO, DGO. 

Tras la contingencia por las lluvias,
el presidente Toño Ochoa comenzó, a
través de la Dirección Municipal de
Desarrollo Rural, operativos para
levantar censo de los daños
ocasionados por las pasadas
inundaciones.

Con estos recorridos se tendrá
información de cuántos cultivos se
afectaron, los daños en caminos y la
posible afectación de viviendas en las
diferentes comunidades rurales,
afirmó.

Toño Ochoa puntualizó que la
próxima semana trabajarán
coordinadamente con productores
para ver la posibilidad de iniciar un
programa de apoyo y en el mejor de
los casos, activar el seguro
catastrófico por la economía de los
más afectados.

El director municipal de Desarrollo
Rural, José Daniel Salazar Díaz,
explicó que una vez que bajó el nivel
del agua personal técnico inició los
trabajos de campo para tener con
precisión los daños ocasionados. 

Seis cuadrillas recorren todas las
comunidades de la zona Valle y la
Sierra, además, en los corredores de
la carretera a Parral, concluyó.

Tras contingencia, apoyamos a los afectados: Toño Ochoa

Sin contratiempos, disfrutamos fiestas
patrias: alcalde
Tras dos años de ser
suspendidas, familias
asisten al Grito y actos
cívicos

DURANGO, DGO.

Con una amplia coordinación entre
las corporaciones municipales, con
las del estado y federación, las
familias duranguenses disfrutaron
de las fiestas patrias sin
contratiempos, aseguró el presidente
Toño Ochoa.

La fiesta del Grito de Independencia
y los actos cívicos del 16 de
septiembre se llevaron a cabo con un
salgo blanco para todos, destacó.

“Luego de dos años de suspensión
por la contingencia sanitaria, las
familias disfrutaron las celebraciones
y actos cívicos que nos identifican
como mexicanos”, expresó.

Resaltó el despliegue de 120
elementos Seguridad Pública en

diferentes puntos para resguardar el
orden en el Grito y 160 en los actos
cívicos. Además, la revisión de
Inspección Municipal a 325 puestos
autorizados.

Servicios Públicos retiró 12

toneladas de basura durante la
jornada. Protección Civil fue la
encargada de resguardar la
integridad de la gente, así como
vigilar la correcta instalación de los
puestos comerciales, finalizó.

15 de octubre, último día
para inscribirse al SMN
Cerca de mil 500
jóvenes ya están
registrados

DURANGO, DGO.

El 15 de octubre cierra la
inscripción al Servicio Militar
Nacional para jóvenes que nacieron
en el 2004 y remisos, informó el
presidente Toño Ochoa.

Los interesados deberán
registrarse ante la Junta Municipal
de Reclutamiento; cerca de mil 500
ya lo hicieron.

Toño Ochoa indicó que el Servicio
Militar Nacional es una obligación
ciudadana enmarcada en la
Constitución, así como en la ley que
lleva su mismo nombre.

“Los soldados encuadrados
cumplen con un programa de
adiestramiento para desarrollar
habilidades, valores y virtudes que
los hagan mejores ciudadanos”,
expresó.

Bonifacio Herrera, secretario del
ayuntamiento, hizo un llamado a

los jóvenes interesados para que no
dejen de última hora esta
importante cita con la patria.

“La cartilla militar es un
documento de suma importancia”,
puntualizó.

Los documentos documentos
requeridos son, copia del acta de
nacimiento, cuatro fotos infantiles,
copia del certificado o constancia de
estudios, copia de comprobante de
domicilio y copia de CURP.

Para más información,
comunicarse al teléfono
6181378480.



Continúa el Festival
del Mariachi 2022
con la presentación
del Mariachi Gama
100 y la carrera
atlética y de
convivencia de la
Independencia 5 y 10
k

DURANGO, DGO.

Para continuar con la
conmemoración de las fiestas
patrias 2022 y fomentar el valor de
la convivencia familiar, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, invitó a todos los
duranguenses a disfrutar de las
diferentes actividades deportivas y
culturales preparadas para todos
los duranguenses en el marco de
las fiestas patrias.

Uno de los compromisos que
tiene este gobierno, es brindar
espectáculos de calidad que unan
a las familias como esta Fiesta

Nacional del Mariachi, que nos
permite seguir preservando
nuestras tradiciones a través del
baile y la música, apuntó el
mandatario estatal.

Vivan con nosotros y en familia
esta fiesta mexicana al ritmo del
mariachi, dijo Villegas Villarreal al
invitar a todos los duranguenses a
participar en la amplia gama de
actividades que se desarrollarán
este domingo.

Entre las actividades preparadas
para este domingo, destacan la
carrera atlética y de convivencia de
la Independencia 5 y 10 kilómetros

en punto de las 8:00 horas, la
cabalgata que iniciará a las 11:00
horas en la Estación del Ferrocarril,
misma que avanzará hasta la Expo
Ganadera de la FENADU, mientras
a las 14:00 horas, se llevará a cabo
una charreada en el lienzo charro
del mismo lugar.

A las 18:00 horas, se reanudarán
las actividades en el centro
histórico de Durango, con un
concierto de mariachi en un
escenario instalado en calle
Constitución, así como una
muestra de danza folclórica en el
teatro Ricardo Castro.

En punto de las 20:00 horas, se
hará una presentación a cargo del
Mariachi Gama 100, en
Constitución, para luego dar paso
a la clausura del Festival Nacional
del Mariachi "Viva Durango”.

Sigamos apoyando en unidad,
estas expresiones artísticas y
deportivas que  nos distinguen
como mexicanos, agregó el
gobernador, quien reiteró el
impulso que dará a estas
actividades con talento
duranguense que buscan generar
recreación y fomento a los valores
familiares.

DOMINGO 18 DE SEPTIEMBRE DEL 2022 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Con Esteban se concretarán grandes
proyectos: gobernador de Sinaloa
A Durango le va a ir
muy bien por el trabajo
que se realizará en
equipo: Rubén Rocha
Moya

DURANGO, DGO.

A Durango le va a ir muy bien con
Esteban Villegas, externó el
gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha
Moya, quien aseguró que entre
ambas entidades se hará equipo para
concretar grandes proyectos como la
ampliación de la red ferroviaria.

La historia y trayectoria del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, habla muy bien de él como
duranguense, destacó su homólogo
de Sinaloa tras comentar las
coincidencias y cercanía que
mantienen sus estados para generar
impulso en el desarrollo de sus
estados.

"Yo espero que le vaya bien, el
conoce muy bien el estado, sé de su
historia como político duranguense
muy arraigado a su tierra", expresó
el mandatario de Sinaloa.

Consideró que son tiempos
importantes para priorizar y sacar
adelante proyectos conjuntos, como
la ampliación del ferrocarril,

propuesta de ambas entidades.
“Sinaloa y Durango estamos

hermanados, la misma geografía,
costumbres”, expresó Rocha Moya,

quien subrayó finalmente que
gracias a ello, se habrá de sacar

ventaja al desarrollo de ambas
entidades.

Adelgazarán
nómina del
ayuntamiento 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Bonifacio Herrera, secretario del
ayuntamiento, apuntó que se está analizando
la posibilidad de compactar algunas áreas, lo
que se busca es disminuir el gasto.

Destacó que a los trabajadores eventuales
que se encontraban laborando por contrato,
se les renovó por un tiempo perentorio.

Destacó que se podría prescindir sobre todo
de asesores, lo que no afecta el trabajo
respecto a los servicios que tiene que brindar
el ayuntamiento, como seguridad, limpieza,
atención a áreas verdes, bacheo, entre otros.

Apuntó que las primeras acciones de este
plan de austeridad comenzarán la próxima
semana cuando se inicie con las primeras
acciones.

Advirtió que el ayuntamiento está
atravesando una situación complicada por la
falta de liquidez.

Cabe recordar que el municipio capitalino se
vio afectado por el adeudo de las
participaciones federales que no entregó la
anterior administración estatal, lo que
impactó en el cumplimiento de metas, aunque
se dijo que se entregaba un ayuntamiento con
finanzas sanas, el nuevo alcalde Antonio
Ochoa Rodríguez ha aceptado que se tiene
algún déficit por cubrir.

EVV invita a duranguenses a participar en
actividades deportivas y culturales 
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*Además de un
déficit financiero en
SSD

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En el área de salud existen
grandes retos, comenzando por
una saturación que existe de
hospitales de la capital, debido a
que los hospitales rurales están
sobrepasados o no tienen
capacidad para atender a la
población y refieren a los
pacientes al Hospital 450 o al
Materno Infantil; también se
encontraron adeudos
importantes, informó Irasema
Kondo Padilla, recién nombrada
titular de la SSD.

Entrevistada unas horas
después de su nombramiento, la
doctora de profesión reveló que
se está trabajando sobre un
diagnóstico que retrata la
condición real que tiene el sector
salud en la entidad, donde
destacó que se encontró una
saturación de los hospitales, por
lo que de entrada van a
contrarrestar esto, equipando a
los hospitales rurales y
reestructurando al personal, el
cual, también requiere
reorganización después de la
pandemia, donde muchos fueron
canalizados a otros puntos.

Dijo que para ello se tiene que
buscar una gran habilidad y

creatividad, porque los recursos
siguen haciendo falta.

Anotó que se encontraron con
que el sector salud también tiene
un déficit en el pago a

proveedores, mismo que ronda
por 800 millones de pesos.

En este caso se debe, en mucho,
a todo lo que tuvo que invertirse
en la atención de la pandemia y

sus etapas, sin embargo,
independientemente de
cualquier cosa se deberá hacer
frente a ello con inteligencia y
manejo eficiente de recursos.

Saturación de hospitales de la capital

El PAN contra la militarización del país,
sostiene diputado Carlos Maturino

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado federal Carlos
Maturino Manzanera manifestó
su rechazo a lo ocurrido en torno
a la aprobación de la
militarización del país, luego de
una votación donde Morena y el
PRI aceptan una iniciativa que va
a perjudicar al país.

Destacó que traer a los militares
sin una preparación civil a
funciones de seguridad pública,
históricamente ha derivado en
violación de los derechos
humanos, “a muchas personas
que les ha tocado una detención
de la Guardia Nacional, se han
dado cuenta que no tienen el
tacto, no tienen la preparación
para poder hacer el trabajo que le
corresponde a un guardia del
orden civil”, explicó.

Resaltó que el mensaje para los
mexicanos es que realmente
como diputados “queremos que
las cosas en materia de seguridad
sigan igual con hasta hoy, que
hoy veamos un ejército en su

papel”.
Se puede asegurar que todos los

gobernadores a los que se les
pregunte, van a decir que quieren
que la Guardia Nacional esté en
su estado, eso es normal, el
Ejército cumple funciones muy
específicas que están estipuladas

en la constitución.
Pero como panistas no se quiere

que asuman las funciones de una
Guardia Nacional que tiene que
ser de carácter civil. En la milicia
no hay la preparación, la doctrina
castrense es distinta y es
necesaria.

Sin embargo, resaltó que una de
las cosas que se requieren
verdaderamente, es que haya
más fortalecimiento a las policías
municipales, a las policías
estatales, reactivar el FORTASEG
que es importante para
municipios.
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*El gobernador les demandó
responsabilidad y
compromiso con Durango

DURANGO, DGO.

Los nuevos integrantes de la administración
Estatal 2022 – 2028 que recién presentó el
gobernador Esteban Villegas Villarreal, tomaron
protesta de manera oficial en su encargo, y al cual
se demandó de ellos, responsabilidad y
compromiso.

Este equipo de trabajo quedó integrado con
equidad; pues lo conforman un 50 por ciento de

mujeres y el otro 50 de hombres, además de
contar con gran experiencia y espíritu de servicio.

El Ejecutivo estatal, recalcó que el gobierno que
encabeza, se mantendrá en un marco de respeto,
un gobierno por servidores públicos que
escuchen y atiendan a todos los duranguenses
en cualquier tema que soliciten ayuda. 

Esteban Villegas, expresó que confía
plenamente en su equipo de trabajo, “son
personas que han demostrado sus valores, su
capacidad y sentido humanista”, lo que deberán
poner al servicio de todos los duranguenses.

Funcionarios que tomaron protesta:

Esteban toma protesta a miembros
de su gabinete

Secretaría General de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela

Secretaría de Bienestar Social, Rocío Rebollo Mendoza

Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, Ana Rosa Hernández Rentería

Secretaría de Educación, José Guillermo Adame Calderón Secretaría de Contraloría, Tania Julieta Hernández Maldonado 

Seguridad Pública, Oscar Armando Galván Villareal 

Desarrollo Económico Alfredo Herrera Deras 
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Secretaría de Finanzas y Administración, Bertha Cristina Orrante Rojas.  Secretaría de Turismo, Elisa María Haro Ruiz

Instituto Duranguense de Educación para Adultos, Israel Soto Peña Secretaría de Salud, Irasema Kondo Padilla

Fiscal General del Estado, Sonia Yadira de la Garza Fragoso Coordinador de Asesores, Fernando Rosas Palafox

Comisión del Agua del Estado, Yadira Narváez Salas Coordinador Estatal de Protección Civil, Arturo Galindo Cabada
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Instituto Estatal del Deporte, César Omar Cárdenas Reyes Instituto de Cultura, Francisco Javier Pérez Meza

Director del Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia, Eduardo Díaz Juárez. Director de la Comisión Estatal de Suelo y Vivienda, Jaime Fernández Saracho

Directora del Colegio de Bachilleres, Sonia Flores Arce Coordinación General de Gestión Gubernamental, Jesús Salazar Ibarra

Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Ricardo Ociel Navarrete Gómez Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Cindy Viridiana González Murillo
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Crecimiento anual de hasta 6 % en la nómina del
estado, contribuyó al desequilibrio financiero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobierno del estado actual
encontró un sobre crecimiento de
la nómina de trabajadores del
estado a razón de un seis por
ciento anual, pero además,
prácticamente en todas las áreas
había compensaciones
desmedidas, todo ello en conjunto
contribuyó a un fuerte
desequilibrio financiero.

Así lo señaló Héctor Vela

Valenzuela, secretario general de
Gobierno, al referirse a los
primeros resultados de la entrega-
recepción y con la reserva de que
se tiene que hacer un análisis de
profundidad en los próximos días
ahora que ya se tiene entregado el
gobierno.

Sin embargo, adelantó que de
acuerdo a lo que se encontró en la
recepción del gobierno, hubo un
exceso más allá del tope del
engrosamiento de la nómina que
puede ser hasta del tres por ciento
y sin embargo, los registros que se

tienen hablan de un crecimiento
que podría ser superior al seis por
ciento.

Pero no solo eso, ya que también
se encontraron sobresueldos y
altas comisiones que se
entregaban a algunos trabajadores
y no solo en una dependencia en
particular, sino prácticamente en
todas.

Por lo anterior, dijo que una de
las urgencias qué se tiene que
cumplir, es la eliminación de esos
sobre sueldos y comisiones e ir
reestructurando la nómina.

DURANGO, DGO.

Como parte de las acciones
implementadas en la Facultad de
Ciencias Forestales y Ambientales de
la Universidad Juárez para fortalecer
la atención a los estudiantes en su
proceso de egreso, se diseñó el curso-
taller “Elaboración y desarrollo del
proyecto de titulación”, que tiene
como objetivo brindar las
herramientas necesarias para
identificar un tema de interés,
desarrollarlo y estructurarlo como su
proyecto de tesis profesional.

El objetivo del curso es brindar

herramientas para que los egresados
se titulen, identifiquen un tema a
desarrollar, registren la ficha técnica,
formalicen el comité tutorial y
estructuren el proyecto de titulación. 

En la búsqueda de brindar mayores
oportunidades y un apoyo real a los
egresados, que en muchas ocasiones
ya desarrollan otras actividades que
absorben parte de su tiempo, el
curso-taller se diseñó en modalidad
híbrida. 

Entre los temas que aborda están
los siguientes: Importancia de la
titulación y cumplimiento de metas
en la vida, Identificación de
problemas a resolver y selección del

tema de tesis, Estructura del
anteproyecto de titulación,
Redacción de citas bibliográficas,
Reglamento de titulación, así como
Integración e interpretación de
resultados.

El curso-taller es impartido por
docentes investigadores de la
Facultad de Ciencias Forestales y
Ambientales, y es parte de las
acciones implementadas con la
finalidad de brindar
acompañamiento a los egresados,
además de que el incremento en el
número de titulados impacta en los
indicadores de eficiencia terminal de
la institución. 

La Facultad de Ciencias Forestales y Ambientales
brinda acompañamiento para titulación

Se busca que campo
genere dinero

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

"La instrucción del gobernador es
muy clara, hay hacer que el campo
deje dinero para quienes están en
el campo", advirtió el nuevo
secretario de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(Sgder), Ricardo Navarrete Gómez.

Para ello, dijo, será necesario
hacerlo más productivo, darle valor
agregado y generar los canales de
comercialización que se requieran.

Hay un tema importante para los
próximos 40 años de seguridad
alimentaria, en México no se ha
logrado cubrirla por lo que se
generarán proyectos específicos
que se espera sean estratégicos

para la presidencia de la República.
De modo tal que se pueda

solidificar la industria desde este
momento; el precio de los granos
no va a bajar derivado de la escasez
de estos en todo el mundo, lo que
es una oportunidad para Durango
porque tiene la tierra y las
características para hacerlo.

El campo puede ser una fuente de
riqueza mayor a la que ya es,
aseguró el nuevo funcionario.

Se tiene que revisar la legislación
en lo que se refiere a granos
transgénicos para adaptarla al
mundo y al cuidado del medio
ambiente y hacer un manejo
adecuado de toda la silvicultura,
concluyó.

Se recolectan 450
toneladas de basura
diariamente 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Omar Carrasco, director de
Servicios Públicos, informó que se
están recolectando entre 430 y 450
tonelada de basura al día, se está
cerrando el mes con alrededor de
14 mil. Aunque consideró que los
duranguenses tienen la cultura de
colocar la basura en su lugar aún
hay mucho por hacer, lo que se
pudo observar durante las pasadas
lluvias donde los desechos en el
parque Guadiana provocaron que
se desbordaran los canales.

Respecto al cuidado y
mantenimiento de las áreas verdes
y jardines, dijo que se tiene la
posibilidad de atender las 320 que

se tienen en la ciudad y que se
prevé este año lleguen 400.

Aseguró que la gente se empieza
a quejar cuando el pasto se deja
crecer un poco más de lo normal.

Apuntó que el alcalde capitalino
Antonio Ochoa Rodríguez ha
solicitado modernizar los sistemas
de riego como aspersión y goteo y
se está buscando que sea
mecanizado, con el objetivo de
disminuir las complicaciones y que
sea más eficiente.

Se mantiene el proyecto de
colocar vegetación desértica en
algunas zonas, con la ventaja que
requieren menos agua, sin
embargo, se está analizando en
coordinación con la dirección de
Medio Ambiente, concluyó.
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Esteban Villegas reconoce espíritu de unidad
de los duranguenses

“Con la capacidad de
ser incluyente y el
diálogo continuo,
construyó la
oportunidad de su
gobierno”: Alejandro
Murat Hinojosa

DURANGO , DGO

Durango tiene un gran precedente,
pero tendrá un mejor futuro con
Esteban Villegas Villarreal, expresó el
Mandatario Estatal de Oaxaca,
Alejandro Murat Hinojosa al asistir a
la toma de posesión del nuevo
Gobernador.

Con el Gobierno Estatal entrante,
llega un respaldo importante para la

ciudadanía duranguense, destacó el
Mandatario de Oaxaca al felicitar a
Villegas Villareal por su nueva
encomienda y reconocer la capacidad
de ser incluyente y comprometido.

Con la capacidad de ser incluyente
y el diálogo continuo, construyó la
oportunidad de su gobierno y esto,
también le permitirá construir la
transformación y los cambios a los

que él se ha comprometido.
“Estoy claro que Durango tiene un

gran precedente, pero también un
mejor futuro”, aseguró Murat
Hinojosa.

Durango tendrá un mejor futuro con
Esteban: gobernador de Oaxaca

Prepa
Nocturna
entrega
constancias
de estudio a
25 jóvenes 

DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado
de Durango, por conducto de la
Escuela Preparatoria Nocturna,
hizo entrega de constancias de
bachillerato a 25 estudiantes de la
generación 2020-2022 del Sistema
Semiescolarizado, donde el
abogado general de la UJED,
Enrique García Carranza, asistió
con la representación del rector
Rubén Solís Ríos.

La ceremonia se realizó en el
Auditorio Universitario, donde se
congregaron familiares y amigos
para festejar a los graduados de
bachillerato, que fueron también
felicitados por las autoridades
universitarias por el esfuerzo de
seguir estudiando y trabajar al
mismo tiempo y no descuidar su
formación académica. 

El abogado general, Enrique
García Carranza, destacó la
determinación de los alumnos, el
apoyo de los padres de familia y en
particular de los docentes, que se
empeñan día a día para forjar a
estos hombres y mujeres que
pasan por las aulas buscando un
mejor futuro.

El director de la Preparatoria
Nocturna, Gerardo Cardosa
Chairez, felicitó a los jóvenes por
“ser muy comprometidos con su
desarrollo académico y con su
familia, por eso tanto el cuerpo
académico como administrativo
les felicitan por culminar una
etapa de su vida”. 

Después de hacer entrega de las
constancias de bachillerato, se
realizó la entrega de
reconocimientos a los alumnos
que obtuvieron los mejores
promedios, que fueron Aixa Lelieth
Rodríguez Gallardo, con promedio
de 9.48; Dayan Anahí Santillán
Flores, con 9.69; Sergio Alfonso
Morales Cruz, 9.39; Martha
Carolina Albada Macías, con
promedio de 9.37; Daniela García
Cortez, con promedio de 9.49 y
Bianca Michelle González Olhmeir,
con promedio de 9.0. 

El gobernador
encabezó los actos
con motivo de la
Independencia de
México

DURANGO, DGO.

En un refrendo a los valores cívicos,
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, acompañado de su esposa
Marisol Rosso y miembros de su
Gabinete, encabezaron los actos
conmemorativos al aniversario de la
Independencia de México, quienes
mostraron su admiración y respeto a
las fuerzas castrenses, además de
reconocer el espíritu de unidad de los
duranguenses.

El Ejecutivo estatal recalcó su amor
por Durango y con todo el ánimo de
trabajar por su tierra, su gente y sus
valores bien establecidos, que se
reflejan desde el seno familiar y que
hacen diferencia a los duranguenses,
asintió. 

A primeras horas del día, Villegas
Villarreal se dirigió al asta
monumental del Cerro de la Virgen,
donde se realizó el izamiento de la
bandera nacional y los honores
correspondientes; en este evento
estuvieron alumnos de la escuela
secundaria estatal Honor y Gloria y la
Secundaria Técnica número 1.

Posteriormente, en compañía de
autoridades, se trasladaron al

monumento a Miguel Hidalgo y
Costilla, ubicado en Gabino Barreda y
Constitución, donde depositaron la
ofrenda florar y posteriormente
realizar la guardia de honor.

En ambos actos cívicos, también se
contó con la participación del sector
empresarial, quienes se manifestaron
por trabajar a favor del desarrollo  y
la lucha de un Durango mejor. 

Como parte de este día
conmemorativo a la Independencia

de México, el Gobernador recibió a los
contingentes del tradicional desfile,
frente a los arcos del Museo Francisco
Villa, -antes palacio de Zambrano-, en
el que participaron la Guardia
Nacional, el Ejército Mexicano,
exaltando su origen e identidad;
también desfilaron el sector
educativo, sociedad civil y servidores
públicos, todos refrendando su amor
a la patria.

Entre los contingentes que

desfilaron estuvieron cabalgantes,
corporaciones de charros, escoltas de
diferentes planteles escolares entre
secundarias, colegios y
universidades, CAM -CREE, Cruz Roja,
Protección Civil Estatal y Municipal,
grupo de comando del Ejército
Militar, así como el despliegue de
vehículos, armamentos del personal
militar, Guardia Nacional,
corporaciones de seguridad y algunas
dependencias estatales.



Domingo XXV Ordinario
«No pueden servir a Dios y al
dinero»- Lc 16, 1-13
El Evangelio de este domingo nos

presenta nuevamente el tema de los
bienes materiales, en concreto el
dinero. El Resumen final de la
perícopa es: «No pueden servir a Dios
y al dinero».

Estas palabras de Jesús se insertan
en la línea de la lucha contra la
idolatría y defensa del primer
mandamiento (“no tendrás otros
dioses frente a mí”). El AT es en gran
parte una condena de los dioses
paganos y de los ídolos, que
aparecían como rivales del único
Dios verdadero. Al principio, los

israelitas pensaban que los únicos
rivales de Dios eran los dioses de los
pueblos vecinos (Baal, Astarté,
Marduk, etc.). Pero los profetas les
hicieron caer en la cuenta de que los
rivales de Dios pueden darse en
cualquier terreno, incluido el
económico. Para Jesús, la riqueza
puede convertirse en un dios al que
damos culto y nos hace caer en la
idolatría.

Naturalmente, ninguno de nosotros
acude a un banco o una caja de
ahorros a rezarle al dios del dinero.
Pero, en el fondo, podemos estar
cayendo en la idolatría del dinero.
Según el Antiguo y el Nuevo
Testamentos, al dinero se le da culto

de tres formas:
1) mediante la  injusticia

directa (robo, fraude, asesinato, para
tener más). El dinero se convierte en
el bien absoluto, por encima de Dios,
del prójimo, y de uno mismo. Este
tema lo encontramos en la primera
lectura, tomada del profeta Amós.

2) mediante la injusticia indirecta,
el egoísmo, que no hace daño directo
al prójimo, pero hace que nos
despreocupemos de sus necesidades.
El ejemplo clásico es la parábola del
rico y Lázaro, que leeremos el
próximo domingo.

3) mediante el agobio por los bienes
de este mundo, que nos hacen perder
la fe en la Providencia.

Creo que todos deberíamos
preguntarnos sobre estas formas
modernas de dar culto al dinero,
convirtiéndonos en esclavos y
servidores de opresión. La visión
cristiana sobre los bienes materiales
consiste en entender que en primer
lugar nosotros no somos propietarios
sino administradores. Todo lo que
poseemos, por herencia o por el fruto
de nuestro trabajo, no es propiedad
personal sino algo que Dios nos
entrega para que lo usemos
rectamente. Segundo Esos bienes
materiales,  por grandes y
maravillosos que parezcan, son nada
en comparación con el bien
supremo de «ser recibido en el cielo».

Y finalmente que para conseguir ese
bien supremo,  lo mejor no es
aumentar el capital recibido sino
dilapidarlo  en beneficio de los
necesitados. La ironía de la parábola
radica en decirnos: cuando das
dinero al que lo necesita, cuando
logras compartir lo que tienes, tú
crees que estás desprendiéndote de
algo que es tuyo. En realidad, le estás
robando a Dios su dinero para
ganarte un amigo que interceda por
ti en el momento decisivo.

Quiera Dios que su Santa Palabra
nos forme en la recta administración
de los bienes materiales. Amén.

+ Faustino Armendáriz Jiménez
Arzobispo de Durango
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Comienzan a desmadejar el problema
con la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobernador del estado Esteban
Villegas Villarreal señaló que tras
arribar a la administración estatal,
de inmediato se comenzó a dejar el
problema con la Universidad Juárez
del Estado de Durango, augurando

que en este fin de semana o lunes
próximo, las cosas puedan volver a
su normalidad.

El entrevista, el mandatario
estatal dijo que a través del
secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela buscó un
acercamiento con la Universidad
Juárez para ver qué solución se va
a dar y revisar primero el estatus

de la situación que guarda la
Máxima Casa de Estudios.

De inicio el gobernador manifestó
la preocupación por la universidad
y por la condición que atraviesa,
por lo que se estarán haciendo
gestiones para encontrar
soluciones.

Indicó que los próximos días será
necesario platicar a fondo con

ellos, al final se tiene que revisar
exactamente cómo está el tema,
llegar a un acuerdo y darle
solución.

Incluso en la entrevista durante la
mañana en este viernes, dijo que
sería probable que este fin de
semana se liberen los edificios que
habían sido tomados por la FEUD,
pero al mediodía solo se conoció de

la liberación de las calles que
estaban cerradas y de los kioscos
multipago, no así de las unidades
académicas de la universidad.

Se espera que para el próximo
lunes en la reunión que se sostenga
con el secretario general de
Gobierno, se puedan tener algunas
soluciones a este conflicto que ya
lleva varios días en la universidad.

Saldo blanco
en verbena del
Grito: DMSP

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Dirección Municipal de
Seguridad Pública reportó un saldo
blanco durante la verbena popular
de la noche del Grito de
Independencia, restando únicamente
31 servicios en ese espacio. 

De acuerdo al reporte del resumen
de actividades del operativo por el
festejo del 15 de septiembre
realizado en la plaza IV Centenario,
los diferentes elementos que
estuvieron resguardando la
seguridad pudieron brindar auxilios
menores destacando que no hubo
riñas, tampoco detenidos y no se
reportaron robos en esa zona, así
como tampoco accidentes.

Sin embargo, sí hubo necesidad de
auxiliar a una docena de menores
extraviados, mismos que fueron
recuperados en ese momento.

Se detectaron algunas faltas
administrativas por las cuales se
brindaron 15 auxilios y se tuvo
cuatro apoyos a personas
desmayadas.

Por lo anterior, se puede decir que
el resultado fue un saldo blanco el
evento del Día del Grito.

Cabe recordar que se desplegaron
un aproximado 120 elementos
distribuidos en diferentes puntos.

Hay importantes
proyectos
empresariales
para Durango 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario de Desarrollo
Económico (Sedeco), Alfredo Herrera,
señaló que hay muchas posibilidades
de empresas ancla, el proyecto del
ferrocarril Durango-Mazatlán está
muy avanzado, así como empresas
automotrices y de confección de
ropa.

Hay muchas posibilidades de atraer
empresas dando las facilidades en los
permisos, en tramitología, el
gobierno será un facilitador y se
convencerá a los ayuntamientos para
que ellos también intervengan.

Aseguró que el Sedecogate fue una
cortina de humo que tenía como
objetivo ensombrecer el trabajo de
esta instancia gubernamental, sin

embargo, se buscará la manera que
se paguen los créditos que aún
adeudan algunos empresarios.

Advirtió que ante la situación
económica que generó la pandemia
era complicado que estos préstamos
se pagarán.

Apuntó que se analizará la
situación de cada uno de ellos para
darles facilidades de pago o incluso
la condonación de la deuda.

En la iniciativa privada se tiene que
batallar para "las rayas", para los
impuestos y la producción.

Advirtió que la actividad
empresarial es complicada, por lo
que el gobierno trabajará para que
las empresas, micros, chicas,
medianas y grandes tenga el
desarrollo necesario para que
Durango le pueda dar vuelta a la
página.
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*A la espera de
previsiones de
Conagua para proceder
a rehabilitarlos

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Los titulares de Protección Civil y
Obras Públicas de los ayuntamientos
de Gómez Palacio y Torreón se
reunieron para revisar los trabajos a
realizar en el paso a desnivel, bajo el
puente plateado que une a ambas
ciudades.

Tras la reunión de quienes
representan a las mencionadas
dependencias, se expuso que están a
la espera del comunicado oficial de
CONAGUA acerca de la posibilidad de
nuevos desfogues a la parte baja del
río Nazas o si ya no se contempla
necesario reabrir la compuerta de la
Presa Francisco Zarco.

Santiago Rodríguez, titular de
Protección Civil de Gómez Palacio,
indicó que tras la clausura de las

compuertas, se tuvo la precaución de
cerrar tanto el desnivel del puente
plateado, así como el del puente

Solidaridad con la colocación de
ballenas de concreto, mismas que
mantendrán a una distancia segura a

los automovilistas para evitar un
riesgo en el intento de usar dichos
vados.

Mientras se mantenga el cierre de
dichos pasos y a la espera de las
indicaciones de CONAGUA, ya se está
trabajando junto con el personal de
Bomberos en la valoración de la
carpeta asfáltica de los cruces
mencionados, verificando al mismo
tiempo que no se haya debilitado
debido al caudal de agua, trabajo que
también se extiende a los pilares de
los puentes.

Se exhorta a la ciudadanía en
general a que respete los
señalamientos y que eviten cruzar
por la zona mencionada, a fin de
evitar algún riesgos o potencial
accidente.

Finalmente comentó que este
trabajo en equipo obedece a la
conexión que estas vialidades
representan para ambas ciudades.

Mantienen cerrados vados entre
Gómez Palacio y Torreón

IMM sostiene pláticas a fin de mejorar la calidad de vida de las gomezpalatinas
GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Instituto Municipal de la Mujer
(IMM) continúa desarrollando
acciones en apoyo a las
gomezpalatinas, destacando, entre
otras, pláticas con atención a la
problemática de violencia hacia la
mujer, gestión de becas para
capacitación laboral, conferencias
para el fortalecimiento del tejido
social y la difusión de los derechos de
las mujeres.

Con el propósito de contribuir al
bienestar económico y, sobre todo,
para fortalecer el derecho de las
mujeres a una calidad de vida digna,
el IMM a cargo de Leticia Soto,
desarrolla actividades en
colaboración con instituciones

educativas, asociaciones civiles,
colectivos de mujeres, entre otras.

De las actividades a destacar en los
primeros días de la Administración
Municipal de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, la directora del Instituto
de la Mujer destacó el diálogo
entablado con el director de
Seguridad Pública, Iván Torres, para
fortalecer el trabajo de la Unidad
Especializada de Atención a la
Violencia con la operación de
módulos para atención y orientación
a las mujeres.

Con el respaldo de la presidenta
Leticia Herrera, también se llevó a
cabo una reunión entre el Instituto y
el CECATI 20, a fin de firmar un
convenio que pueda ofrecer becas en

apoyo a mujeres en capacitaciones
laborales en diversas especialidades,
así como también se está trabajando
en conjunción con el Servicio
Nacional del Empleo.

Siendo un factor muy importante
en la convivencia cotidiana, se
impulsan acciones tendientes a
fortalecer el tejido social trabajando
de la mano con organizaciones de la
sociedad civil y colectivos de
mujeres.

Para concluir, la funcionaria
municipal dijo que se brinda de
primera mano atención directa a
usuarias que acuden a solicitar algún
servicio o información, dando
seguimiento o siendo enlace ante las
instancias competentes.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Desde temprana hora del domingo
18 de septiembre y por un lapso de
diez horas, el pozo 14 ubicado en el
cerro San Ignacio recibirá
mantenimiento, por lo que colonias
como Chapala, San Ignacio, Nuevo
Gómez, Luis Donaldo Colosio, entre
otras enfrentarán baja presión en
tomas domiciliarias.

Así lo informó el director general
del Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa),
Francisco Escalera, quien señaló que,
cumpliendo con las indicaciones de

la presidenta municipal Leticia
Herrera, se lleva a cabo un programa
preventivo que aplica a todos los
pozos del municipio, de los cuales
únicamente el 4A, 35 y 14 han
requerido mantenimiento completo.

Comentó que aunque se trata de un
programa establecido, se determinó
dar mantenimiento al pozo 14 de
inmediato, a raíz de algunas quejas
recibidas de usuarios de la colonia
Chapala y Valle de Chapala,
relacionadas con baja presión,
detectándose que hay casas en este
sector que tienen problemas con sus
tuberías al interior de sus domicilios. 

El llamado dijo, es a los vecinos a
revisar que éstas no estén tapadas o
tengan fugas, ya que aún y con el

mantenimiento que se dé al pozo, la
cantidad de agua que reciban seguirá
siendo menor al del resto de los

vecinos si no solucionan los
problemas al interior de sus
domicilios.

Sideapa anuncia baja presión durante
el domingo por mantenimiento 



Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Tras la celebración del Día
Nacional de la Protección Civil, el
lunes próximo se llevará a cabo en
Gómez Palacio un simulacro con
hipótesis de incendio y evacuación
por sismo tentativamente a las
12:19 horas

Santiago Rodríguez Chávez,
director de Protección Civil en este
municipio, añadió que habrán de
participar 21 bomberos y personal
de la oficina a su cargo para evacuar
en este simulacro tanto a
trabajadores sindicalizados como de
confianza de la presidencia
municipal, quienes habrán de salir
por unos minutos de sus oficinas y
departamentos. Se estima que sean
alrededor de 120 personas.

"Buscamos con ello, hacer
conciencia entre los empleados
sobre las estrategias que deben usar
en caso de algún siniestro para salir
en pocos minutos de su lugar de
trabajo", subrayó.

Desde estos momentos pidió al
personal del ayuntamiento para que
después de las 12 del día (tiempo
marcado a nivel nacional) se alisten
y colaboren para ser evacuados sin
mostrar miedo.

Por otra parte, descartó que se
hayan formado algunas abras por

las lluvias constantes pasadas y por
el paso temporal del agua por el
lecho seco del río Nazas.

"No obstante, estamos
monitoreando de manera constante
algunos sectores aledaños al río
como las colonias Flores Magón y el
Consuelo, así como las comunidades
rurales San Toña, San José del
Viñedo y Bella Unión.

Se trata de lugares que están
pegados al Río Nazas y en este
sentido también se ha conversado
con los vecinos para que reporten
algún hundimiento y que a la vez
tomen precaución al pasar por sitios
blandos o pozudos.

Hasta el momento, agregó, el saldo
ha sido blanco, pero esto no obsta
para que extremen mayor cuidado.

También comento que, para el
lunes próximo, 21 empresas han
solicitado permiso en Protección
Civil para realizar simulacros en sus
instalaciones.

A la vez informó que se han
invitado a 200 personas a salir del
Río, pues pese a que no era mucho
el volumen del agua soltado de las
presas, hay pozos que pueden poner
en peligro su integridad.

Este sábado harán un recorrido
por el vado seco del río Nazas para
observar si se abren las vialidades
para dar paso a vehículos y
peatones.
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El próximo lunes,
simulacro en la
presidencia municipalPor Alejandra Alvarado Fernández

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Cámara Nacional de Comercio de
Servicios y Turismo, Delegación
Gómez Palacio, está dispuesta a
cooperar con el gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal en
el tema de proyectos y buscar las
alternativas para posicionar a
Durango nuevamente en el plano
nacional pese a la crisis financiera en
que se encuentra.

El presidente de este organismo,
Luis Felipe del Rivero Molina, dijo
además que para nadie es
desconocido de que el nuevo
mandatario está tomando una
administración prácticamente
quebrada, "sin embargo, continúa
haciendo alianzas y el trabajo para
atraer recursos para poder solventar
los gastos los primeros días, toda vez
que habrá de afrontar adeudos
significativos para proveedores y
para pago de nómina".

La Cámara Nacional de Comercio de
Servicios y Turismo, Delegación
Gómez Palacio, está dispuesta a
cooperar con el gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal en
el tema de proyectos y buscar las
alternativas para posicionar a
Durango nuevamente en el plano
nacional pese a la crisis financiera en
que se encuentra.

El presidente de este organismo,
Luis Felipe del Rivero Molina, dijo
además que para nadie es
desconocido de que el nuevo
mandatario está tomando una
administración prácticamente
quebrada, "sin embargo, continúa
haciendo alianzas y el trabajo para
atraer recursos para poder solventar
los gastos los primeros días, toda vez
que habrá de afrontar adeudos
significativos para proveedores y
para pago de nómina".

Al referirse a la anterior
administración comentó que es
desconcertante que se hayan
magnificado una serie de adeudos
que nadie conocía y obvio que esto

será un gran obstáculo para el nuevo
mandatario porque el estado
prácticamente está desmoronado y
saqueado.

La Cámara Nacional de Comercio de
Servicios y Turismo, Delegación
Gómez Palacio, está dispuesta a
cooperar con el gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal en
el tema de proyectos y buscar las
alternativas para posicionar a
Durango nuevamente en el plano
nacional pese a la crisis financiera en
que se encuentra.

El presidente de este organismo,
Luis Felipe del Rivero Molina, dijo
además que para nadie es
desconocido de que el nuevo
mandatario está tomando una
administración prácticamente
quebrada, "sin embargo, continúa
haciendo alianzas y el trabajo para
atraer recursos para poder solventar
los gastos los primeros días, toda vez
que habrá de afrontar adeudos
significativos para proveedores y
para pago de nómina".

Los comerciantes de Gómez Palacio
tenemos fe y esperanza de que el
estado resurja nuevamente, aunque
también sabemos que es complicado,
pues la anterior administración deja
una mega deuda de más de 19 mil
millones de pesos y este tema es muy

complicado que ya debería estar
siendo aclarado por el ex gobernador
José Rosas Aispuro para disipar
dudas, subrayó.

Dijo que las cámaras y organismos
empresariales están dispuestos a
cooperar y a unirse al trabajo
gubernamental para que a la Laguna
le vaya mejor, porque también fue
uno de los sectores más lastimados
por la anterior administración
hablando en planos económicos.

Y al comentar sobre el estado
financiero adverso que guarda la
Laguna, Del Rivero Molina confía a la
vez en el trabajo que realice la
lagunera Rocío Rebollo al frente de la
Secretaría de Bienestar y espera
también que los cargos aquí sean
ocupados por laguneros.

"Creemos que el gobernador
Esteban Villegas habrá de encontrar
los mejores perfiles para conformar
su gabinete tanto en el estado como
en la Laguna".

Al referirse a la anterior
administración comentó que es
desconcertante que se hayan
magnificado una serie de adeudos
que nadie conocía y obvio que esto
será un gran obstáculo para el nuevo
mandatario porque el estado
prácticamente está desmoronado y
saqueado.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El titular de la Dirección de
Servicios Públicos Municipales,
Fernando Díaz, dio a conocer que
actualmente se analiza la
pertinencia de mantener en
operación los denominados centros
de transferencia de basura y
residuos materiales de poda y
construcción, entre los que se
encuentra el localizado a un costado
del estadio Gómez Palacio y el que

se encuentra en la colonia El
Consuelo, junto al cauce seco del río
Nazas. 

En razón de ello, el funcionario
solicitó a los ciudadanos abstenerse
de hacer uso de dichos centros de
acopio, hasta que se tome una
decisión y ésta se haga pública por
los canales formales del Gobierno
Municipal.

Además, estableció que en apego a
las instrucciones de la presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, se
trabaja de manera permanente con
miras a que la ciudad de Gómez
Palacio se mantenga lo más limpia
posible con recolección de basura y
atención constante a los puntos en
que, lamentablemente, se registran
tiraderos de basura no autorizados.

En tal sentido, apuntó que en la
ciudad se ha incrementado de
manera notable la generación de la
basura, con una recolección diaria

que llega hasta 370 toneladas,
cuando anteriormente se
cuantificaba en 320 toneladas
diarias.

No obstante, señaló que se está
trabajando con absoluta
disposición, atendiendo reportes
ciudadanos de tiraderos, a los que se
responde a la brevedad, pero señaló
que se requiere de la colaboración
de la gente para evitar que tan
pronto se desaloja la basura y se

limpian, comience de nueva cuenta
el acopio de residuos en los mismos
puntos.

Insistió en la necesidad de que los
vecinos saquen su basura a tiempo
y los días que toca pasar el camión
recolector, puesto que las rutas se
están cubriendo según toca en el
calendario, tan así que ni con el día
festivo del Día de la Independencia
y el fin de semana se trastocaría el
trabajo de recolección.

Servicios Públicos llama a evitar usar centros de
transferencia y tiraderos clandestinos de basura

Canaco de GP confía en que
EVV saque al estado adelante



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado viernes a
las 17:40 horas, se registró un
choque frontal en la súper carretera
Durango-Mazatlán, que dejó como
saldo tres personas lesionadas de
gravedad.

Entre los lesionados se encuentra
Esteban Nátera García de 35 años
vecino de la ciudad de Durango,
Denisse Camino Creel de 30 años
originaria del estado de Chihuahua y
José Joel Soto Reséndiz de 32 años,
con domicilio en esta ciudad capital.

Los dos primeros ingresaron al
hospital San Jorge, mientras que el
tercero al Hospital General 450.

Esteban presentó hemotórax,
fractura de fémur y
politraumatizado; la segunda,
policontundida y el tercero,
politraumatizado.

El percance se suscita cuando
Esteban y Denisse circulaban por la
vía antes mencionada, a bordo de
una camioneta Toyota, línea Hilux,
color gris y a la altura del kilómetro
48 fueron impactados de frente en su
costado izquierdo por un vehículo

Chevrolet, línea Exprés, color blanco,
conducido por José Joel, tomando
conocimiento elementos de la
Guardia Nacional, quienes
aseguraron ambas unidades.

Al lugar acudieron elementos de
Protección Civil y de Cuerpo de
Bomberos, así como personal de
Capufe, quienes auxiliaron a las
personas lesionadas.

En el lugar quedaron prensados los

tripulantes de una camioneta Hilux,
por lo que personal de bomberos
tuvo que hacer las maniobras
correspondientes para poder realizar
la extracción.

Debido a la gravedad de Nátera
García, fue necesario el helicóptero
de gobierno del estado para
trasladarlo de manera inmediata al
nosocomio antes mencionado para
su atención.
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*Dos heridos y dos
desaparecidos 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La noche de este pasado viernes en
la celebración del aniversario de la
Independencia de México, se suscitó
una balacera en una coleadura en el
poblado Otinapa, que dejó como
saldo un muerto, dos heridos y dos
desaparecidos, según reportan
familiares de las víctimas.

Fuentes dignas de crédito
informaron que los hechos ocurren
cuando se encontraban en su
domicilio dos hermanos de nombre
Enrique y Jaime, de apellido
Villanueva Ortega, en compañía de
Alfredo Isaí Sarmiento y en un
momento dado, llegó Rogelio
Valenzuela, en compañía de otros
dos sujetos, para luego dispararle a
Enrique en la cabeza, posteriormente
se llevaron en una camioneta Jeep,
color gris, a los otros dos, según
información proporcionada por un
familiar de los afectados.

Enrique Villanueva Ortega fue
trasladado a la clínica 1 del IMSS,
lugar en donde pese a los esfuerzos
de la ciencia médica murió horas
más tarde.

Por otra parte. se informó que en

relación a estos mismos hechos de
violencia extrema ingresó al hospital
San Jorge, José Rogelio Valenzuela
Arana de 26 años y al Hospital

General 450, José Luis Mercado
López, ambos graves con heridas de
arma de alto poder.

Otra versión de un testigo señala

que el hoy finado trató de defender
a su hermano Jaime, a quien
golpeaban Rogelio y otros sujetos, le
dispararon a la cabeza.

Personal de la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED) inició con
la investigación para esclarecer estos
hechos.

Joven de 23 años se priva
de la vida 

Choque frontal deja 4 heridos graves 

Balacera en Otinapa deja un muerto

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO

La tarde de este pasado viernes un
joven de 23 años de nombre José
Luis, quien tenía su domicilio en la
colonia Fidel Velázquez, del
municipio de Gómez Palacio, se
privó de la vida por medio del
ahorcamiento, luego de escribir un
mensaje a sus padres donde les dice
que los ama.

Fue un amigo del hoy finado

quien lo encontró en suspensión
completa, por lo que de manera
inmediata lo bajó para brindarle los
primeros auxilios, al tiempo que
marcaba al 911, acudiendo
paramédicos de la Cruz Roja,
quienes conformaron su deceso. 

El cadáver del suicida lo
trasladaron al Servicio Médico
Forense (Semefo), para la práctica
de la autopsia de ley.

De enero a la fecha suman 126
suicidios en la entidad. 
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Se impactan motociclistas de frente, fallecen conductores 
Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un joven motociclista de 22 años,
de nombre Jaime Manuel Toral Reyes,
originario del ejido Juan Eugenio,
Torreón, Coahuila, murió al chocar de
frente contra otro motociclista de
nombre José Salvador Castro
Montelongo de 21 años, vecino de la
localidad San José de Zaragoza, de
Simón Bolívar, quien debido a las
heridas que sufrió también perdió la
vida.

El accidente se suscitó la tarde de
este pasado viernes a las 14:30
horas,  cuando Jaime
Manuel  circulaba por el tramo
carretero que conduce de la localidad
La Unión perteneciente a Lerdo,
hacia el poblado San José de
Zaragoza, del municipio de Simón
Bolívar, a bordo de una motocicleta
Itálika, FT150, modelo 2018, color
rojo con blanco, y en un momento
dado, se impactó contra una unidad
similar modelo 2012, color negro,

conducida por  José Salvador,
quedando ambos sin vida en el lugar.

De lo anterior tomó conocimiento
el agente del Ministerio Público

quien ordenó su levantamiento y
traslado al anfiteatro de la

Vicefiscalía Región Laguna, para la
práctica de la necropsia de ley.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón de 39 años de nombre
Noé Villegas Lozano, originario de
Nazas, fue localizado sin vida al
interior del río Nazas.

Por el momento, se desconoce las
causas de su muerte.

El cuerpo de Noé fue localizado la
tarde de este pasado viernes al
interior del río Nazas, del municipio
del mismo nombre, a la altura del
paraje conocido como “Las Tierras de

Aurelio”.
El cadáver de Villegas Lozano, fue

trasladado al Servicio Médico
Forense (Semefo), para la práctica de
la necropsia de ley la cual
determinará si existe delito que
perseguir.

Localizan cadáver de un hombre
en el río Nazas 

Arrestan a
sujeto por
golpear a su
esposa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron a
Gabriel de 28 años, a petición de su
esposa, quien dijo haber sido
agredida física y verbalmente por el
sujeto antes mencionado.

El marido golpeador fue detenido

por los uniformados en las calles
Niños Héroes, entre Chapultepec y
Francisco Montes de Oca de la
colonia Juan Escutia, luego fue
puesto a disposición de la Fiscalía
General del Estado, donde tendrá
que responder por lo que le resulte
del presunto delito de violencia
familiar.

Agencias
QUERÉTARO.

En  Querétaro, personal de
la  Guardia Nacional  (GN) en
coordinación con elementos
del  Ejército Mexicano,
desmantelaron un centro
clandestino de distribución de
combustible aparentemente
ilegal, y aseguraron 162 bidones
con hidrocarburo, escondidos en
medio de terrenos de cultivo en
el municipio de Pedro Escobedo.

El hallazgo se registró, donde
integrantes de ambas
instituciones se internaron en un
camino de terracería que conduce
a terrenos de cultivo, para realizar
patrullajes preventivos y de
seguridad.  

Durante el recorrido, percibieron
un fuerte olor característico al
combustible, visualizando hierba
congelada y húmeda alrededor de

rocas apiladas con tierra
removida, consecuencia de una
posible fuga.

Además, localizaron 162
bidones cargados con el
combustible y dos mangueras de
alta presión de aproximadamente
150 metros de largo cada una,
conectadas a los ductos de
Petróleos Mexicanos (Pemex).
Para evitar riesgos en la población
se activó un operativo de
prevención y de seguridad
perimetral, y solicitaron el apoyo
a especialistas de Pemex para
proceder a la inhabilitación de la
toma clandestina y al
aseguramiento de los recipientes
con el combustible.

Asimismo, se notificó a la
delegación de la Fiscalía General
de la República (FGR) en la
entidad, para continuar las
investigaciones correspondientes.

Desmantelan centro
clandestino de
distribución de
combustible en Querétaro



-Desde hace un par de
días, la postura desde
Palacio Nacional ya no
fue la de “uy, qué
miedo”.

Primero fue “uy, qué
miedo”, la respuesta
de Andrés Manuel López
Obrador  a Estados
Unidos cuando se hizo
oficial el reclamo de
Estados Unidos ante la
política ener gética de la
Cuarta Transformación.

La frase, extraída de una canción del
mismísimo Chico Che, se convirtió en la nota
generada desde Palacio Nacional. Un
Presidente que no le temía a nada y que, por
el contrario, daba un paso adelante frente al
proceso que pensó no se llevaría a cabo. “Uy,
qué miedo. Mira cómo estoy temblando…”,

dice la canción. “No va a pasar nada…”, sumó
el Presidente.

Sin embargo, a los reclamos se sumó Canadá,
el otro abajo firmante del T-MEC. El diálogo ya
no sólo era con un interlocutor. Y comenzaron
las reuniones previas a los en cuentros que, si
lo hacen bien todas las partes, evitará que se
llegue a los paneles en los que el consenso ya
no sería eje rector. Hace unos días, tocó el
turno al segundo gran encuentro de alto nivel
aquí en nuestro país. Y desde los días previos
ya no habíamos escu chado canciones de Chico
Che ni de Calle 13 ni otro mensaje político de
“empoderamiento” en Palacio Nacional, como
los que había pronunciado incluso después de
su visita a Washing-ton, D.C.: “Voy a
aprovechar a informar el día 16 de septiembre,
el día de nuestra independencia sobre este
asunto (el reclamo energético de EUA y
Canadá). Pero, no vamos a ceder, porque es un
asunto de principios, tiene que ver con nues -
tra soberanía…”, expresó en julio pasado.

¿Qué sucedió? ¿Qué sabe? ¿Qué mensaje le

enviaron? Porque previo a la llegada de la
comitiva de EUA, encabe zada por Antony
Blinken, hace un par de días, la postura desde
Palacio Nacional ya no fue la de “uy, qué
miedo”, se puso más internacional, casi estilo
“we are the world, we are the children…”.
Esto dijo cuando le preguntaron sobre si fijaría
su postura energética tras el desfile, como lo
anunció hace dos meses, esto respondió:
“Aprovecho para decirles que no voy a
referirme, el 16, a ese tema, voy a hablar sobre
la paz en el mundo y sí voy a hablar sobre la
postura de México sobre la guerra de Rusia y
Ucrania y voy a presentar una propuesta a
Naciones Unidas para conseguir la paz…”.

Llegó el día y, cumplió. No habló de ninguna
controver sia internacional. Al menos ninguna
en la que México sea protagonista. Cumplió y
habló de la paz, de la que urge al este de
Europa a causa de la invasión rusa a Ucrania:
“El gobierno de México propone que en lugar
de que se siga alimentando esta dolorosa y
absurda guerra, se consti tuya de inmediato un

comité para el diálogo y la paz (...) La misión
pacificadora debe buscar de inmediato el cese
de hostilidades en Ucrania y el inicio de
pláticas directas con los presidentes de
Ucrania,  Volodímir Zelenski, y de
Rusia, Vladimir Putin; adicionalmente, este
comité, de acuerdo a nuestra propuesta,
debería conseguir un acuer do multinacional
para pactar una tregua de cuando menos
cinco años, aprobada por unanimidad en el
Consejo de Seguridad de la ONU…”.
Adicionalmente, dio sus sugeren cias para
integrar el comité: el papa Francisco, el Premio
Nobel de la Paz, el primer ministro de
India, Narendra Modi y el secretario general
de la ONU, António Guterres.

Del “uy, qué miedo” a la paz mundial, un
cambio cuántico en el mensaje con tono
provocador… Aunque hay que re conocer: se
requiere de una gigantesca habilidad: abogar
por la paz mundial cuando consolidas la
militarización de tu propio país...
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De Chico Che a la tregua
Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Los días se acumulan vertiginosamente para
la histórica elección de medio término; un
referéndum que decidirá la supervivencia del
régimen democrático de 244 años, o su fin y
el inicio de un régimen autocrático, como
pretendió Trump en 2020, cuando se negó
terminantemente a abandonar la Casa
Blanca”, como asegura la periodista Maggie
Haberman en su libro “Hombre Confiado: la
creación de Donald Trump y el rompimiento
de América”.

Es una fascinante lucha entre la verdad y la
mentira, la legalidad e ilegalidad, la
honestidad y deshonestidad, que todo el
mundo sigue con interés por las implicaciones
que pueda tener.

Los protagonistas, son el partido demócrata
y el partido republicano, partidos que en los
últimos anos se apartan cada vez más, en
parte, por la presencia desequilibradora del
expresidente Donald Trump.

Trump enfrenta ahora más de 30
investigaciones civiles y criminales, por incitar
a la insurrección armada, sedición, amenazas,
intimidación de funcionarios electorales e
intervención en procesos electorales estatales,
robo de documentos altamente secretos y
clasificados, listas de espías estadounidenses
y otra información de valor incalculable para
Rusia, China y cualquier país enemigo de esta
superpotencia.

Pretendiendo tener aun poder, Trump viola
leyes, las reescribe, las ignora, o trata de
imponer condiciones al FBI y al Departamento
de Justicia, ahora apoyado por su última
nominación judicial, Aileen Cannon, una poco
experimentada jueza federal, que, contra
todos los expertos, determinó nombrar un
comisionado que revise los documentos
altamente clasificados y secretos que retuvo el
expresidente y que el FBI decomisó tras un
cateo a Mar a Lago.

Esta aberrante y descabellada acción de la
jueza, como dicen grandes expertos, podría

demorar, obstruir y descarrilar parcialmente
el caso que construye el Departamento de
Justicia contra el expresidente Trump, amén
de poner en riesgo la seguridad nacional de
Estados Unidos, por la difusión de los
documentos secretos, que el expresidente
asegura “tiene derecho a conservar”.

Sus abogados dicen que no son ni secretos ni
altamente sensitivos para la seguridad
nacional, porque el expresidente los
desclasificó. Pero ignoran que, al salir de la
Casa Blanca, Trump perdió los poderes para
hacerlo y que no hay antecedentes de que lo
haya hecho en sus últimos días, razón por la
que enfrenta ese problema.

Trump ha ignorado tradicionalmente las
preocupaciones de las agencias de
inteligencia, que negaron su solicitud de que
Jared Kushner su yerno e Ivanka su hija,
tuvieran acceso a documentos secretos,
considerando su estrecha relación con
oligarcas rusos como Roman Abramovich,
político y empresario cercano a Vladimir Putin,
o con el príncipe saudita Mohammed Bin
Salman, jefe de Gobierno de Arabia Saudita,
entre otros.

Sin embargo, Trump se impuso y ordenó que
se les diera el acceso.

De acuerdo con expertos en seguridad
nacional, los documentos altamente
clasificados y secretos en manos de Trump,

quien indebidamente compartió información
de inteligencia de Israel con funcionarios
rusos, representa un grave peligro, por lo que
consideran que los documentos regresen a la
custodia de la comunidad de inteligencia, lo
que decidirá un comisionado, tras un
inusitado fallo de la Juez Federal Aileen
Cannon, de ascendencia Colombiana, una de
las últimas nominadas por Trump, que dejó
con la boca abierta a incrédulos expertos.

Trump también enfrenta acusaciones
contenidas en el Reporte del Fiscal Especial
Robert Mueller, que impidió se difundiera,
pero estaba por decidirse, entre muchos otras.

Está por verse que ocurrirá si Trump es
sometido a juicio, el 24 de octubre en New
York, como ordenó el juez Juan Marchan,
donde Trump y su familia, deberán responder
a cargos de evasión fiscal, fraude por más de
72 millones de dólares, tácticas sucias para
solicitar préstamos y otras acusaciones.

A este juicio se podría sumar el de
interferencia en la elección de Georgia,
amenazas e intimidación de Trump a
funcionarios electorales y suplantación de
falsos integrantes al Colegio Electoral, para
que votaran por él.

Aun quedaría pendiente una eventual
consignación del expresidente Trump por
incitar a la violencia, insurrección armada y
posible coordinación con grupos extremistas

y todos sus esfuerzos por revertir el resultado
de la elección, inclusive con apoyo de grupos
radicales que le apoyan en las fuerzas
armadas, policías, grupos nacionalistas,
supremacistas, multimillonarios, grupos
religiosos, grupos de teorías de conspiración,
etc.

Trump asegura que lleva la delantera,
intensificando sus campañas de mentiras,
impulsando la candidatura de más de 100
candidatos a legisladores que, dicen los
expertos, tienen 95% de posibilidades de
ganar, lo que podría dar el control de una o las
dos cámaras del Congreso a seguidores de
Trump, que obstruirían los dos años de
gobierno que le quedan a Biden, y que
tratarán de impedir su reelección.

Hábilmente, Trump, quien inicialmente era
visto por verdaderos políticos como el
“payaso” de la contienda en la nominación
presidencial en 2016, terminó convenciendo a
los dirigentes republicanos, mientras
mantenía secretas sus declaraciones de
impuestos y su evasión fiscal de 15 años y
fraude al fisco, entre otras muchas cosas.

Con trato especial en sus hoteles a
legisladores republicanos, les hizo sentir
importantes y logró convencerlos de “la nueva
era que significaría su relación y ayuda de
Rusia, que desplazó al GRU, su servicio de
inteligencia, para manipular a conservadores
ignorantes y fanáticos, a través de Facebook,
YouTube, Twitter y otras redes sociales.

La evidencia muestra cómo una aguda falta
de información permitió que florecieran las
más ridículas e impensables “conspiraciones”,
como “pedidos de niños para rituales
satánicos” a una pizzería de NY, por lo que la
“misión” de Trump para “salvar al mundo de
una conspiración internacional, de gobiernos,
militares y religiosos” o de la “invasión de
migrantes”, haciendo posible el sueño de
Trump; uno que quiso extender
indefinidamente.

Con Trump los republicanos crearon un peligro incontrolable
POR GREGORIO A. MERAZ/LA TIMES EN ESPAÑOL 



1. Aprobación ciudadana. Ante
los hechos vio lentos en diversas
regiones del país, y la res puesta
que brinda la SSPC, tiene
razón Rosa Icela Rodríguez, su
titular. Las acciones contra la
insegu ridad pública tomadas por
la actual administración son
respaldadas por la mayoría de la
población, dijo. Destacó que el
enfoque ha sido el correcto,
comba tir las causas de la
desigualdad en vez de confron tar
frontalmente a los grupos del
crimen organizado, como lo
planteó el presidente  Andrés
Manuel López Obrador. “Este gran
movimiento está en marcha y no
se detendrá porque la

transformación no es obra de un
solo hombre. Es una obra
cotidiana de millo nes de
mexicanos”, recalcó. Sólo juntos y
unidos en contraremos paz.

2. Codo a codo. Trabajo conjunto
en pos de la transformación.
Morena caza votos para con solidar
la reforma lanzada por el PRI sobre
la pre sencia militar en seguridad
pública.  Adán Augusto López,
secretario de Gobernación, Ricardo
Monreal, y el gobernador de
Michoacán,  Alfredo Ramírez
Bedolla, cabildean para sumar 11
senadores y poder ampliar a 2028
la presencia del Ejército en las
calles. Esto, ante la decisión
ratificada de 11 de los 13 priistas

en el Senado de rechazar dicha
reforma, propuesta por el tricolor
en la Cámara de Diputados, donde
ya fue
aprobada. Monreal intensificó las
pláticas con los coordinadores del
PAN, PRI, MC y PRD, y con sena -
dores en lo individual. Activismo
político interno au sente en la
oposición, por cierto.

3.  Que no quepa duda.  Luis
Cresencio Sandoval, titular de la
Sedena, afirmó que las Fuerzas Ar -
madas no buscan reflectores ni
aplausos, sino apor tar su esfuerzo
para lograr la pacificación del país.
En un mensaje a la nación, pero
con remitente a los opositores,
enfatizó sobre el nuevo escenario
nacio nal. “Las Fuerzas Armadas y
la Guardia Nacional refrendan que,
en el cumplimento de las
múltiples misiones, funciones y
tareas encomendadas, actúan en
todo momento subordinadas al

poder civil repre sentado por la
institución presidencial”, aclaró.
In sistió en que los integrantes de
esa corporación no tienen
aspiraciones o pretensiones más
allá del cum plimiento de la ley. Y
con total apego a los derechos
humanos. No se equivoquen.

4.  Soñar no cuesta nada. El
presidente López Obrador difundió
la propuesta para la paz mundial
que el gobierno de México
presentará ante la ONU, en la
próxima asamblea general.
Plantea una tregua de “al menos
cinco años” para que los países
puedan centrarse en atender sus
problemas sociales y económicos.
La propuesta plantea la
integración de un comité de
diálogo y paz, el cual estaría
integra do por  Narendra Modi,
primer ministro de la India; el
papa Francisco, en representación
del Vaticano, y António Guterres,

secretario general de la ONU. Los
grandes logros en la historia han
sido producto, antes que nada, de
un sueño. Propone un plan serio
para que finalice la guerra Rusia-
Ucrania. ¿Por qué no?

5. Qué fea es la ignorancia. Ha
levantado ámpula que  Javier
Figueroa, director general de
Imagen Gubernamental en
Nayarit, haya cambiado los colo res
a la bandera de México, para
engalanar un acto oficial el 13 de
septiembre, en conmemoración de
los Niños Héroes. ¿Qué castigo le
darán por esta falta tan grave?, se
preguntan. “Yo pensé que la
bandera tenía los colores verde y
rojo porque gobernaba el PRI, y
por eso ordené que se pusiera el
color tinto porque ahora gobierna
Morena. Discúlpenme, no fue
adrede el ultrajar nuestra bandera
de México”, se excusó en redes
sociales. Uf. ¿Qué sanción merece?

¡Qué feo se lleva Luis Crescencio Sandoval
con Andrés Manuel López Obrador!

Disfrazado, con un clarísimo mensaje que
se puede leer entre líneas, su discurso del 13
de septiembre se fue directo y en contra de
su comandante supremo.

¿Será en pago por no regresar a la milicia a
sus cuarteles? ¿Tal vez por usar a los
soldados como albañiles? ¿Quizá por abrirles
las arcas de la Administración Pública donde
hasta el más justo puede meter las manos?

Una gran vendetta del general secretario de
la Defensa Nacional dirigida al Presidente de
la República.

Porque, vamos discerniendo:
Para empezar, Sandoval le espetó a López

Obrador que las Fuerzas Armadas deben
actuar dentro de la legalidad… y AMLO,
como antes lo hicieron Felipe Calderón y
Enrique Peña Nieto, hasta hace apenas unos
días los han empleado como cuicos lo que
estuvo fuera de la ley… aunque para darles
un marco “legal” ahora se haya violado a la
Constitución.

Luego, el titular de la SEDENA –ataviado
con sus mejores galas, lleno de corcholatas y
cordones de cortineros-- acusó directamente
al ocupante –con todo y tropas-- de Palacio
Nacional. 

Le dijo, ándale, ándale, vamos discerniendo
contra quienes “con comentarios
tendenciosos generados por sus intereses y
ambiciones personales, antes que los
intereses nacionales, pretenden apartar a las
Fuerzas Armadas de la confianza y respeto
que deposita la ciudadanía”.

¡Sopas!
¡Duro y a la cabeza!
Porque quien en todas sus matinés

palaciegas lanza comentarios no sólo
agresivos e hirientes, sobre todo
tendenciosos es AMLO.

Porque esos comentarios tendenciosos son
generados por los intereses y ambiciones de
AMLO –‘permanencia transexenal de la 4T,
sus obras faraónicas por sobre la salud, la
educación y la alimentación de los
mexicanos, lo mismo que por la enorme

corrupción para llenar la hucha de sus
permanentes campañas electorales-- antes
que los intereses nacionales.

Porque, además, el que ha apartado a las
Fuerzas Armadas de la confianza y respeto de
la ciudanía ha sido AMLO, precisamente con
esos cotidianos comentarios agresivos,
hirientes, tendenciosos.

Y lo peor, ha separado a la sociedad de sus
Fuerzas Armadas ya no sólo por quitarles la
chamba a policías, albañiles, administradores
públicos, funcionarios civiles… también
porque ha sido muy notorio que por ellos,
por los militares y marinos, la violación de las
leyes ha sido una constante en la actuación
de la llamada 4T.

¡Que duro, mi general!
¡Pero muy certero en su crítica a López

Obrador!
Y sí, con sus palabras ha reivindicado al

Ejército, a la Fuerza Aérea y a la Marina
Armada… por el mal uso que les ha dado el
poder de los políticos civiles.

Aunque yo creo que después de ese discurso
en contra de su jefe formal, ya nunca más le
volverá encargar que dé un solo discurso.

¿O usted qué opina, estimado lector?

Indicios
El despojo de inmuebles en Santa Fe que

pretende llevar a cabo la Fiscalía General de
la República a cargo del cada vez más
impresentable Alejandro Gertz Manero no es
una novedad. Propietarios de edificios de
departamentos y, entre otros, de centros
comerciales en el municipio mexiquense
Huixquilucan ya sufrieron una ilegal práctica
similar tras la que estuvo otro dizque
procurador de ¿justicia?: el ex secretario de
Gobernación en el último tramo de EPN,
Alfonso Navarrete Prida. Sus personeros se
presentaban ante los dueños de las
edificaciones cuando aún estaban en “obra
negra” y mostraban una Cédula Real
extendida durante alguno de los tres siglos
del virreinato. Argüían ser los auténticos
propietarios de los respectivos terrenos y, tras
muchas presiones y alegatos, pedían una
“indemnización” que bien podría consistir en
tres, cuatro departamentos o un número
similar de locales comerciales. Para obtener
la paz y continuar con su ya poco rentable
negocio, los constructores accedían a firmar
ante notario un acuerdo de traspaso, al que
bautizaron como de “antisecuestro” y tan,
tan. Navarrete y socios se convirtieron en
coleccionistas de boletas prediales porque no
siempre podían rentar los depas y locales de
los cuales se habían hecho a las malas. ¿Será
ese el objetivo de Gertz Manero, quien

esgrime un acuerdo preconstitucional, de la
época porfirista, para despojar a los
auténticos propietarios de los inmuebles de
Santa Fe y de una franja de terrenos que bien
podría llegar hasta los linderos de Polanco?
Una zona de alta, muy alta plusvalía. ¡Viva el
PRI! ¡Viva la 4T! * * * Y a propósito del Estado
de México: Alfreditito del Mazo tiró la casa
por la ventana, como se dice popularmente,
en la presentación de su quinto informe ¿de
actividades? No sólo reunió “a la crema y
nata” de la política. También desplegó una
intensa campaña en medios de
comunicación. Casi no hubo informador o
columnista que no estuviese presente y
después reflejara sus informaciones
halagüeñas. * * * Da mucha pena la actuación
de la sumisa hija de la luchadora social
Rosario Ibarra. En 16 cuartillas trató de
justificar lo injustificable. Que las Fuerzas
Armadas se queden en las calles hasta el 2028
no es para esta otra CNDH no es atentatorio
de los derechos humanos. Se sumó al coro
fácil orquestado desde Palacio Nacional, tal y
como lo hicieron tricolores, morenos y demás
fruncionarios alienados con la 4T. * * * Y por
hoy es todo. Gracias por leer este Índice
Político. ¡Felices Fiestas Patrias! Y como
siempre, le deseo que tenga ¡buenas gracias
y muchos, muchos días!
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El general secretario Vs. el Presidente * Sandoval devolvió confianza * ¡Otra más del fiscal Gertz!
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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AJEDREZ

MMoovviimmiieennttooss    ddee  ccaalliiddaadd  
De gran convocatoria
el torneo de ajedrez
en el marco de la
Festival Nacional del
Mariachi

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Desde muy temprano se llevó a
cabo el torneo de ajedrez rapido que
se realizó en el marcó  Festival
Nacional del Mariachi 2022, en
donde la comunidad ajedrecista
respondio de manera interesante al
evento en el que participaron un
buen número de amantes de esta
disciplina.

LA SEDE 
La sede del evento fue uno de los

sitios más emblematicos de nuestra
ciudad como lo es el Museo
Francisco Villa, sitio en donde los
participantes de las tres categorias
llenaron el patio central de este
inmueble, lo cual sin duda alguna
fue un marco notable para la
realización de este evento.

EL TORNEO 
El torneo se jugo a cinco rondas

dentro de la modalidad de ajedrez

rapido, el certamen comenzó en
punto de las 9:00 horas, y finalizó a
las 13:00 horas con la premiación

del torneo, en donde se entregaron
todos premios y reconocimientos a
los ganadores de las respectivas
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MMoovviimmiieennttooss    ddee  ccaalliiddaadd  

categorias.

LOS MEJORES 

Este torneo reunió a ajedrecistas
de diferentes edadas como fue el
caso de la categoria Arrieros para

los niños 12 años y menores, en
donde el mejro del torneo fue el
jovencito Miguel Ángel Soto
Reséndiz, el segundo puesto fue
para Gael Cifuentes Reveles,
mientras que la tercera plaza de la
categoria fue para Enrique Violante
Salas, aqui tambien se premio a la
mejor femenil que fue Alejandra
Marieja.

MARIACHIS
Tambien se jugó una categoria

denominada Mariachis para los
ajedrecistas de 18 años y menores,
en donde el mejor de todos los
participantes fue Fabian Quiñones
Escárcega, el segundo puesto fue
para Zaid Herrera Alor, mientras
que la tercera posición del certamen
fue para Alberto Martinez, la mejor
representante femenil fue Paola
Guadalupe Cabrera.

VIVA MÉXICO 
Finalmente en la categoria libre

denominada Viva México, la
primera posición terminó en manos
de Salvador Vidal Martínez,
mientras que la segunda plaza se la
adjudico el ajedrecista Daniel Jesus
Cabrera, mientras que el bronce de
esta categoria fue para Manuel
Salcedo Alba, la jugadora más
destacada fue Alejandra Guerrero
Rodríguez.
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PPeeddaall  BBiikkeerrss,,   ssee
oorrggaanniizzaann  yy  ddaann  eell   GGrriittoo  

Los ciclistas que
saldrán el próximo fin,
aprovecharon las
fiestas patrias para
junta de información 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El grupo de ciclistas Pedal Bikers se
organizaron para realizar su junta de
información previa a las salida que
tendrán este próximo 23 de
septiembre desde Durango hasta
Mazatlán, en una de las tantas rutas
que realizan los ciclistas
duranguenses en este mes patrio.

DIERON EL GRITO
Mediante una convivencia entre

todos los ciclistas integrantes Pedal
Bikers, en el marco del grito de
independencia aprovecharon la
ocasión para reunirse y ademas de
compartir su pasión por México,
también llevaron a cabo la junta de
información previa a su ruta.

LA JUNTA 
La junta se llevó a cabo con la

participación de los casi 50 ciclistas

que tomaran parte de este recorrido
desde Durango hasta Mazatlán, en
donde se detallo el horario de salida
de cada uno de los niveles con lo que
cuenta este grupo, es importante
señalar que inicia en el grupo de
Intermedios.

LA SALIDA
La salida de este recorrido se dará

en punto de las 4.00 horas del
viernes 23 de para el primer
contingente de ciclistas, quienes será
el grupo de intermedios quienes se

encontrarán en museo bebeleche
para dejar su maletas y disponerse a
arrancar el recorrido hasta
Mexiquillo en el primer día de
actividad.

PRIMER DIA 

Recordar que el primer día los
ciclistas aproximadamente realizan
paradas cada 30 kilometros, para
tomar algo de abasto y continuar con
el recorrido hasta el final del primer
día de actividad que será en
Mexiquillo, en donde con comida y
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un placido descanso terminarán el
primer día de actividad.

SEGUNDA JORNADA 
En la segunda jornada los Pedal

Bikers se encontraran ante la fria
madrugada serrana, ya que en las
primeras horas del 24 de septiembre
saldrán de Mexiquillo para comenzar
a pedalear en la oscuridad de la
madrugada con el fin de llegar al
primer punto de abasto que será en
El Palmito, ya que debido a lo
temprano que salen el Espinazo del

Diablo aun se encuentra entre
penumbras.

Asi rodaran hasta Mazatlán,
Sinaloa durante una jornada que sera
de contraste entre el frio de la sierra
y el calor del puerto.

LOS PROTAGONISTAS 
Los protagonistas de este recorrido

será,  Asael Zamora, Saul  Weyman,
Glenn Gallegos, Aracely Calderon,
Victor Burciaga, Juan Alexander, Tere
Contreras, Jose Luis, Antonio Garcia,
Guillermo Gonzalez, Veronica Ruiz

Luna, Rosa Maria Vaquera, Jaqui
Castañeda, Cesar Rios, Daniel Omar
Morales, Ana Lilia Najera, Karen
Morales,  Nancy Morales, Carlos
Rosales, Alfonso Rincon, Guadalupe,
Jose y Victor  Labastida.

Ademas de Adriana Fuentes, Josue
Gonzalez, Samuel Gonzalez, Antonio
Gonzalez,  Jose Gandara, Jose Hiram
Monsivais, Leo Rodríguez, Frank
Fragoso, Martin Gurrola, Damian
Aguirre, Luis Frias Avila, Raul Alonso,
Eduardo Diaz, Juan Hernandez,  Jesus
Benjamin De La Peña, Angel Stenner,

Alejandro Ramirez, Raul Martinez
Agüero, Raul Eliud Martínez, Alfredo
Arciniega, Argelia Martinez y Jairo
Gallardo.

ES POSIBLE
El comite organizador tambien

señaló que esta Ruta de Pedarl Bikers
es posible gracias a un importante
numero de patrocinadores como es
el caso de Contexto de Durango,
AUMED ambulancia, Victor Labastida
Toyota, Stock 23 Bike shop BH, El
Naranjero, Kapra Design y Cronify,
Bikes By Armas, Grupo Recoil,
Victoria Shipping trading, KUM

consultorio,  Betnia, Servicio
Jardines, Agencia GFD, Quiñones
Gurrola Asesores de Seguros QG,
Coesa, Centro de Fisioterapia Vefort
y Glennitos Bikes.

LA BENDICION 
Finalmente recordar que este

proximo miercoles por la tarde, en el
Templo de los Angeles se llevará a
cabo la bendición de bicicletas y
cascos, ademas de la entrega de kits,
rifas de regalos entre las cuales se
incluye una bicicleta entre los
participantes, esto en punto de las
18:30 horas.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En el marco del museo Francisco
Villa, el pasado 16 de septiembre se
disfrutó del desfile cívico-militar por
la conmemoración del 212
aniversario de la Independencia de
México; el comandante de la Décima
Zona Militar, Alejandro Vargas y el
gobernador del estado, Esteban
Villegas encabezaron el acto.

Dentro del desfile además de las
áreas militares, una parte importante
mostró a la Guardia Nacional, sus
equipos, herramientas y diseño. 

No podía faltar las corporaciones
montadas a caballo, la canina y las
instituciones educativas a través de
sus escoltas masculinas y femeninas,
así como sus bandas de guerra.

Es de resaltar que en el desfile
participaron, 48 banderas, un
General, un jefe, 11 oficiales, 338
elementos de tropa, 104 elementos
de la Guardia Nacional, 60 soldados
del SMN, 68 rurales, mil 972 civiles,
120 caballos, 12 canes, tres mascotas,
57 guiones, 70 banderines, 85
vehículos, 22 motos, 130 fusiles, 24
ametralladoras, nueve lanzacohetes,
20 estaciones de radio y 10
botiquines de primeros auxilios. 

En el caso de la población civil se
consideraron 36 banderas
nacionales, siete banderas

institucionales, mil 671 alumnos
docentes y directivos de las
corporaciones estatales y

municipales, 207 elementos y 94 de
agrupaciones ecuestres y ganaderas,
70 banderines, un águila, 33

vehículos, 52 caballos, 19
motocicletas y bicicletas, seis perros
y tres mascotas.

Se conmemoró la Independencia con
el tradicional desfile cívico-militar 


